

# Identifican tres sectores donde hay más microbasurales en Alto Hospicio



UNO DE LOS GRANDES PROBLEMAS QUE TIENE ACTUALMENTE LA COMUNA DE ALTO HOSPICIO SON LOS MICROBASURALES.

**Desde la casa edilicia aseguraron que un 13% de los desechos retirados corresponden a vertederos ilegales.**

Germán Pozo-Sanhueza  
 La Estrella de Iquique

Por la gran cantidad de microbasurales que existen en la comuna, la Municipalidad de Alto Hospicio informó que realiza de forma permanente operativos de retiro de residuos y control en distintos sectores.

De manera estimativa, entre un 10% y un 13% de la basura retirada a diario corresponde a desechos provenientes de tomas y botaderos clandestinos, los que no forman parte del servicio regular de recolección domiciliaria.

Según informó el organismo, los puntos con mayor acumulación se concentran principalmente en tres sectores como El Boro; además de zonas urbanas como Gladys Marín con Unión Europea; y San-

ta Rosa, lugares donde los equipos municipales realizan operativos recurrentes de limpieza y fiscalización.

Sin embargo, vecinos advierten que el problema se arrastra desde hace años. "Aquí limpian, pero a los pocos días vuelven a botar basura. Esto no es nuevo, llevamos mucho tiempo así. Hace falta vigilancia permanente en la zona junto a más iluminación, ya que no hay caso que la gente entienda que botar basura acá nos genere un gran daño a la comunidad, quienes debemos aguantar los malos olores y la inseguridad que se genera", señaló María Ester, vecina del sector

El Boro.

En tanto, Yanitza Olivas, del sector aledaño a Gladys Marín, planteó que "falta más fiscalización, ya que viene gente de otros lados a dejar basura, junto con señalar que personas en situación de calle y gente con alguna adicción a las drogas abren estas bolsas buscando rescatar algo".

**"No les cuesta nada dejar la basura donde corresponde. Falta cultura"**  
 Mario Gómez, residente de Alto Hospicio

## FLAGRANCIA

En ese contexto, recientemente, durante un patrullaje preventivo, inspectores municipales detectaron en flagrancia la quema y el vertido ilegal de basura en senderos de tierra que conectan hacia Caleta Buena, con cuatro vehículos involucrados.



RECENTEMENTE UNOS HOMBRES FUERON SORPRENDIDOS DEJANDO DESECHOS.

Producto de este procedimiento, Carabineros retiró de circulación a los camiones y detuvo a una persona que no contaba con licencia de conducir.

Desde el sector Santa Rosa, vecinos valoraron el operativo, pero insistieron en que se requieren acciones más constantes.

"No sacamos nada con operativos puntuales si no hay sanciones y controles permanentes. Acá es habitual que vengan personas a dejar sus desechos, así como en varias zonas de Alto Hospicio. No les cuesta nada dejar la basura donde corresponde. Falta mucha cultura de la gente", indicó Mario González, residente de la zona.

Finalmente, desde la Municipalidad reiteraron el llamado a denunciar este tipo de prácticas a través del 1213 de la Central de Seguridad Ciudadana o directamente en la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato (DMAO). ☎